
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       Суворовцы-казанцы 
 

   в Ленинграде – Петербурге 

 

 

 

 
 

80-летию 

Казанского  суворовского 

военного училища 

и 35-летию 

Клуба суворовцев-казанцев 

 

 

 
Санкт-Петербург 

1944-1989-2024 



История и Дела Клуба суворовцев-казанцев в Ленинграде - Петербурге 
 

1989-1990 
После окончания училища выпускники, продолжающие последующее обучение в ВВУЗах Ленинграда, стали эпизодически 

встречаться. Но основным местом встреч того времени, безусловно являлись юбилеи училища, на которых выпускники старались 

бывать. По прошествии лет и увеличению с годами числа выпускников в Ленинграде появилась тенденция к созданию более 

организованного своего объединения. По примеру москвичей такое событие произошло в 1989 году и в городе на Неве. 

 

24 ноября 1989 года. День рождения А.В.Суворова.  Дом офицеров Ленинградского военного округа 

 
Казанцы – делегаты Учредительной конференции Ленинградского Союза 

суворовцев обсуждают вопросы создания Клуба суворовцев – казанцев в 

составе Ленинградского Союза. 

  
На фотографии: 

Слева – Владислав Антоненко (12в.), подполковник Сергей Спульник (4в.), 

правее за ним подполковник Владимир Крамаренко (21в.) – разговаривают с 

прибывшими на конференцию представителями московского Содружества. 

Именно казанцы предложили назвать организацию Союзом, а не содружеством. 
В первый Совет Ленинградского Союза от Клуба суворовцев-казанцев вошли Борис 

Романов (4 вып.), Валерий Каминский (8 вып.), Василий Левченко (24 вып.) 
 

   
Василий Левченко в 1990 году стал Ответственным секретарем Ленинградского Союза 

суворовцев. 
 

В 1990 году оо инициативе казанцев в Ленинграде 

начали создаваться объединения (кусты) суворовцев по 

военно-учебным заведениям. И первым в Академии 

Можайского был образован «Можайский куст», 

включавший в 75 офицеров и около 150 курсантов. 
 
Председателем был избран Георгий Шевляков (22 

вып.), секретарем Василий Левченко (24 вып.), 

старшими по 2 факультету – Владимир Горбулин (27 

вып.), 6-му  - Константин Колесников (25 вып.), 

общеакадемическим кафедрам – Станислав Кузовлев 

(26 вып.)  
 

 



1991 

 
Летом 1991 в Ленинград прибыл Председатель Центра кадетской связи кадет 1-го Русского 

Великого князя Константина Константиновича кадетского корпуса (Югославия) Алексей 

Ермаков. Во встрече с ним приняли участие член Клуба Василий Левченко (24 в.), впоследствии 

долгие годы отвечавшим в Союзе суворовцев за связи с кадетскими объединениями (за рубежом).  

В ноябре в Санкт-Петербург прибыла делегация Сан-Францисского объединения кадет 

Российских кадетских корпусов (за рубежом) в лице Председателя Игоря Козлова и его 

заместителя Александра Писарева с супругами. Казанцы организовали для гостей единственное в 

истории посещение Музея Академии Можайского и Военно-исторического музея артиллерии, 

инженерных войск и войск связи.  Эта встреча стала причиной начала серьезной научно-поисковой работы по 

тематике истории российского кадетства. Конечным результатом явилось создание Музея истории кадетских 

корпусов России (МИККР). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ноябрь 1991. На конференции в Доме офицеров 

Верхний ряд (слева-направо):  

(?), Б.Монахов (17в.), А.Стиценко(8в.), (?), 

В.Каминский (8в.), Л.Глазников (21в.), Р.Дроздов 

(7в.), (?), С.Спульник (4в.), (?), (?), 

В.Катцын  (21в.), М.Соколов (17в.), (?), Н.Ивашков 

(23в.), С.Кузовлев (26в.), К.Колесников (25в.) (?) 

Нижний ряд (слева-направо):  

В.Седов (12 в.), В.Ниличев (2в.), В.Крамаренко 

(21в.), (?), В.Бакланов (8в.), Г.Шевляков (22в.), 

Б.Романов (4в.), В.Мерзликин (23в.), 

В.П.Логвиненко (ком.роты), Н.Александров (16в.), 

В.Левченко (24в.)  

 

 



1992 - 1993 
 

Сергей Порохов (26 вып.) начал публиковать материалы по истории кадетства в 

окружной газете "На страже Родины". Он же принял инициативное участие в 

подготовке материалов для того, чтобы заинтересовать тогдашнего мэра Петербурга 

А.Собчака в развитии системы кадетского воспитания. К сожалению, создать 

кадетский корпус на базе академии связи не удалось, но Кронштадский морской 

кадетский корпус Администрацией города был создан. Идея С.Порохова реализовалась 

через 25 лет! При Военной академии связи открылась Кадетская школа IT технологий МО РФ. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1992, ноябрь. Казанцы на конференции 

в Клубе академии Можайского 

 
Стоят слева-направо: В.Иванов (НчСВУ – 

Председатель ЛСС), В.Суровов (21 в.), 

В.Петров (18 в.), курсант ВИКА, Г.Шевляков 

(22 в.) Н.Александров (16 в.), В.Каминский (8 

в.), А.Русских (друг Клуба казанцев, создатель 

домашнего музея А.В.Суворова), В.Бакланов (8 

в.), курсант ВИКИ, А.Доронин (22 в.), 

А.Кочубей  (29 в.), Н.Ивашков (23 в.), 

Е.Абрамов (17 в.).  

Сидят слева-направо: В.Левченко (24 в.), 

В.Антоненко (12 в.), П.Величко  (ОКРКК в 

С.-Франциско), Б.Романов (4 в.) 

 

 



1994 
 

По приглашению руководителей зарубежных кадетских объединений В.Левченко (24в.) 

посетил Нью-Йоркское и Сан-Францисское объединения кадет РКК, в которых выступил с 

докладами о состоянии дел в кадетском движении современной России. В летнем скаутском 

лагере "Организации Русских Юных Разведчиков" (аналог советского пионерского лагеря) 

помогал восстановлению Церкви и рабочей мастерской. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

1994. День рождения А.В.Суворова. Марсово поле. 

Суворовцы-казанцы В.Левченко (24 в.), Е.Абрамов (17 в.), 

В.Петров (20 в.), Б.Романов (4 в.), В.Бакланов (8 в.), Г.Смирнов (8 в.), 

С.Порохов (26 в.) с с ветераноми других училищ почтили память 

А.В.Суворова. 

 

Б. Романов (4в.) возглавил 

Ленинградский Союз Суворовцев, став 

первым казанцем во главе общего 

суворовского объединения. Местом сбора 

нашего Клуба стал клуб Военно-

медицинской академии. 

 

В 90-х годах казанцы пока еще собирались в разных местах: в Медучилище у С.Новицкого (8 в.), в Адмиралтействе на 

кафедре у Е.Абрамова (17 вып.), в клубе Военно-медицинской академии, когда Союзу предоставлялось там помещение. И 

всегда на товарищеский ужин после Конференций Союза. Следует отметить, что на таких "посиделках" казанцы были одними 

из наиболее многочисленных "землячеств". Только в начале века, когда Олегом Чмутом (14 в.) была предоставлена 

возможность для регулярных сборов, сформировались даты регулярных встреч. Это 23 февраля, 9 мая, День рождения Казанского СВУ (ближайший 

выходной к 19 сентября) и День рождения А.В.Суворова (ближайшая суббота к 24 ноября). 

 

 



1995 
 

Борис Романов организовал выпуск ротапринтного издания "Кадетский вестник" - первого издания 

"Союза суворовцев Санкт-Петербурга". 

На реконструкцию Музея А.В.Суворова по инициативе казанцев был 

организован сбор средств среди суворовцев - офицеров и курсантов 

ВВУЗов города: более 1,5 миллионов рублей было передано музею. 

В марте по результатам зимнего этапа XXI спартакиады нахимовского, 

суворовских училищ и ракетно-артиллерийского корпуса ветераны 

Казанского СВУ мастер спорта по офицерскому многоборью Олег 

Чмут (14в.) и Георгий Шевляков (22в.) вручили своим молодым 

однокашникам ценные подарки и набор мячей для каждой роты родного 

училища. 

По инициативе Евгения Абрамова (17в.) 7 мая был проведен первый 

Военно-исторический поход по местам боевой славы. В нем вместе с суворовцами-ветеранами приняли 

участие суворовцы, нахимовцы и кадеты Петербурга. Участники похода от Дворцовой площади на автобусах 

проехали по местам боев под Ленинградом, посетили Невский пятачок и диораму “Прорыв блокады”. 

 

 

 

Михаил Соколов (17в.) привнес в 1995 году в казну 

Союза 25.000 руб.  

 

 
 

18 мая 1995 г. Казанцы у памятника А.В.Суворову на 

Марсовом поле со Знаменем Союза. 

На фотографии казанцы: Б.Романов (4в.), С.Порохов (26в.), 

В.Левченко (24 в.), В.Бакланов (8в.),  

В.Каминский (8в.), С.Новицкий (8в.) 

  

 

 

В ноябре Б.Романов и В.Левченко помогли руководству Военно-исторического музея артиллерии, инженерных войск и войск 

связи организовать и провести Первую научно-практическую конференцию "Кадетские корпуса России", по результатам 

которой вышел специальный номер журнала "Бомбардир". 

 

 

 



1996-1997 
 
С 1994 по 1996 года Василий Левченко (24в.) принимал 

непосредственное участие в создании Военно-космического 

кадетского корпуса при академии А.Ф.Можайского (был открыт 12 апреля 

1996 года). Его наработки легли в основу диссертации на тему 

"Совершенствование начального военно-профессионального 

образования в военно-подготовительных учебных заведениях МО РФ". 

Корпус просуществовал 15 лет, после чего стал основой 

объединенного Санкт-Петербургского кадетского военного корпуса. 

 

Летом 1997 года состоялась 2-я встреча кадет ОКРКК с 

суворовцами и нахимовцами, все бремя организационной работы по 

петербургской части программы легло на плечи Клуба суворовцев-казанцев. 

 

                                       Первый парад кадетских корпусов Санкт-Петербурга 15 июня 1997 года. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Проведение дислокации предстоящего парада. 

Начальник НВМУ контр-адмирал Н.Малов 

поясняет задачу предстоящего парада. В 

центре – Председатель Сан-Францисского 

ОКРКК И.Козлов. Участники: представитель 

Нью-Йоркского КРКК В.Мантулин (слева), 

Председатель СПб Союза СНК В.Хузин 

(ЛПСВУ), В.Левченко (КзСВУ), А.Ермаков – 

Председатель Центра кадетской связи. 

 

В строю офицеры и начальники кадетских учебных заведений, кадеты 1 Русского Великого князя 

Константина Константиновича кадетского корпуса (Сербия). 

Председатель Сан-Францисского объединения кадет Российских кадетских корпусов (за рубежом) 

зачитывает приветственное обращения суворовцам и нахимовцам. 

Командующий парадом начальник НВМУ контр-адмирал Николай Малов. 

 



   
Парад суворовцев, нахимовцев и кадет принимают 

старшие кадеты Императорских кадетских 

корпусов 

Общая фотография с участниками парада. В центре 

– воспитанник Крымского кадетского корпуса  
Михаил Сенькевич. 

Конференция в Артиллерийском музее: в 

Президиуме сидят начальник НВМУ контр-адмирал 

Н.Малов, Председатель СПб Союза СНК В.Хузин 

(ЛПСВУ), Председатель Сан-Францисского ОКРКК 

И.Козлов, директор музея В.Крылов. 
 

Усилиями кадета 1 Русского Великого князя Константина Константиновича кадетского корпуса 

Алексея Ермакова, начальника Нахимовского ВМУ контр-адмирала Николая Малова, членов Клуба 

суворовцев-казанцев в Великокняжеской усыпальнице была восстановлена в первоначальном виде 

надгробная плита на могиле 

Начальника Главного 

Управления ВУЗов в.к. 

Константина Константиновича 

(«КР»). На фотографии кадеты 

Военно-космического корпуса 

вместе со старшими русскими 

кадетами возлагают цветы 

В 1996-1997 году Михаил 

Соколов (17в.) провел большую 

поисковую работу в архивах 

Смоленского кладбища по 

установлению мест захоронений 

воспитателей, преподавателей и 

малолетних кадет в районе 

Кадетской линии кладбища. Суворовцы-курсанты ВИКА им. Можайского провели там 

субботник по приведению в порядок могил. 
Лития на могилах воспитателей Первого кадетского корпуса 

 на Смоленском кладбище 
 

 



1998-2000 
 

В 1998 году в Санкт-Петербурге прошел 16 съезд кадет ОКРКК. В организации этой части программы 

принял участие В.Левченко. 

 

В начале 1999 года В.Левченко по окончании военной службы был приглашен губернатором 

Красноярского края генералом А.Лебедем оказать помощь в создании системы кадетских учебных 

заведений в крае. За полгода в дополнение к двум существовавшим были созданы еще два корпуса – 

Норильский и Шарыповский, а также две 

Мариинские гимназии. 
На фотографии В.Левченко, А.Голиков – первый 

начальник Норильского КК, А.Ермаков – кадет 

1РВККККК. 

 
По предложению В.Левченко 1 сентября в 

Красноярске был проведен Первый Губернаторский смотр кадетских корпусов. В Петербурге аналогичный 

смотр был проведен в мае 2000 г. 

 
2000, май. Встреча казанцев в клубе 

Военно-медицинской академии. 

Наш плакат Победы. 

Стоят: О.Чмут (14в.), В.Щербатов 

(14в.), В.Левченко (24в.), 

Б.Даварашвили (23в.), Г.Шевляков (22в.) 

Сидят: Г.Пасков (7в.), М.Мараховский (7в.), Р.Дроздов (7в.), А.Приходько (14в.), С.Новицкий (8в.), 

В.Каминский (8в.), Б.Романов (4в.), В,Скотников (4в.), В.Антоненко (12в.) 

 
В 2000 году суворовцами-казанцами подготовлен доклад к 17 съезду ОКРКК (Канада) "О 

преемственности кадетского 

воспитания в России" и карта 

Военно-учебных заведений 

Российской Империи в 

современной преемственности, 

что, как предполагается, 

заложило основы к решению 

старших кадет в 2009 на Втором Общекадетском съезде (в Петербурге) признать преемственность 

СВУ/НВМУ от Императорских кадетских корпусов. В том же году, работая в Сан-

Францисском ОКРКК, В.Левченко принимал личное участие в ремонте Дома Ветеранов - 

резиденции и Музее тамошнего объединения. 
На фотографии: В.Левченко в кругу старших кадет – руководителей Сан-Францисского ОКРКК: 

 А.Писарева, И.Козлова, А.Истомина, П.Величко – воспитанников 1РВККККК. 

 



2001-2002-2003 

 
В апреле 2001 г. усилиями казанцев был создан ПЕРВЫЙ в Интернете сайт кадетской 

направленности, переросший впоследствии в формат интернет-энциклопедии кадетского 

воспитания и образования "Кадеты России" WWW.RUSCADET.RU.  
В 2007 году он был признан официальным сайтом СПб Союза СНК, а в 2008 году - и 

Кадетского Президиума ОКРКК (за рубежом). До сих пор этот сайт занимает достойное место 

в ряду информационных ресурсов кадетского движения России. 

 

 

 

 

В 2002 г. наш старший товарищ Валерий Каминский был в командировке в 

Мурманске и участвовал в работах государственной важности по разбору гибели 

поднятого "Курска". На встрече казанцев в ноябре месяце Валерий сделал 

подробный рассказ о своей работе. 

 

Валерий Каминский (8в.) и Юрий Овчинников (12в.) у Знамени Клуба 

 
 

 

По предложению Н.Цывиса (17в.) Е.Ордяковым, 

Н.Ивашковым (оба 23в.), Г.Шевляковым (22в.) в начале 

2003 г. был создан Межрегиональный благотворительный 

фонд поддержки кадетского образования и воспитания 

"Суворовско-Нахимовский Фонд" (СНФ), обеспечивший 

некоторые мероприятия не только Клуба, но и 

Петербургского Союза СНК. 
 

 

 

 

На фотографии: Исполнительный директор – В.Левченко 

(24в.), Ревизор Фонда – В.Каминский (8в.), Президент 

Фонда – Н.Ивашков (23в.), Председатель Попечительского 

Совета Б.Романов (4в.). 

 

 

 

 



В июне Клуб и Фонд приняли группу ветеранов Казанского СВУ и обеспечили трехдневное пребывание в Петербурге старших своих однокашников 

8 выпуска из Москвы и Казани. Посещение "Казачьих бань" в конце встречи было признано самым трогательным моментом. Московские казанцы до 

сих пор с благодарностью вспоминают своих однокашников - казанцев петербургских. Вот почему взаимоотношения наших двух организаций крепки. 

 

   
В.Левченко, Б.Романов, С.Спульник А.Фролов 

обсуждают программу встречи 
Ветераны Казанского СВУ с выпускниками 

Санкт-Петербургского СВУ 2003 года выпуска 
В «Казачьих банях» нашим гостям добавили 

толику здоровья 
 
 

В августе группа казанцев нашего Клуба 

участвовала в праздновании 60-летия СВУ в 

Москве. Возглавлял нашу делегацию (на фото) 

Евгений Ордяков (23в.). 

 

В ноябре В.Чернов и Б.Романов приняли 

активное участие в организации 3-й научно-

практической конференции "Кадетское 

образование и воспитание в Санкт-

Петербурге: история и современность", 

которая прошла в ВИМАИВиВС, а с 

основным докладом «Организационные 

принципы и правовые условия создания и 

существования военно-подготовительных 

учебных заведений» выступил В.Левченко.  

 

 



2004. 

60 лет Казанскому СВУ 
 

В начале 2004 года по 

инициативе Евгения 

Абрамова (17 в.) Фондом 

началась проработка 

проекта «Корфу» - 

поездка по местам 

европейских битв и побед 

А.В.Суворова. 

.  
 

Пробной ласточкой явился первый выпуск 

журнала "Петербургский кадет", посвященный 

юбилею Казанского СВУ. 700 экземпляров было 

передано в КзСВУ для каждого воспитанника, 

остальные разошлись по членам Союза. В подготовке 

журнала приняли участие Б.Романов, С.Порохов, 

Н.Ивашков, В.Левченко, В.Каминский. 
 

2004 год. На юбилее училища. Делегация петербургских казанцев перед входом в училище: 

Н.Ивашков, Н.Гузанов, В.Мерзликин, В.Скотников, В.Чернов, Н.Александров, Е.Абрамов, 

Г.Шевляков, В.Суровов, Е.Карцев, В.Нарыков Б.Даварашвили, В.Каминский, В.Боровский 

 

 

Директору музея Ирине Валентиновне преподнесен барельеф А.В.Суворова, 

изготовленный по инициативе Е.Карцева (29 в.). Подарок вручил Председатель Союза 

суворовцев, нахимовцев и кадет Санкт-Петербурга, выпускник 1964 года, генерал-

лейтенант В.Чернов (16в.) 

 

 



2005 
 

3 марта 2005 года у Олега Чмута был устроен настоящий Кадетский бал для милых дам. К сожалению, в дальнейшем нам не удалось повторить 

такого "подвига", но тот бал остался в памяти навсегда. Было по-семейному тепло и весело, старшие суворовцы исполняли для Дам песни на 

французском языке, хор "мальчиков" исполнил для Дам традиционные "Маму" и "Кадеточку" под аккомпанемент Николая Александрова (16в.). 

 

  
 

Несколько дней спустя мы отметили 70-летие нашего Первого Председателя Бориса Романова. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Стихи В.Каминского 

Кадет родной, товарищ верный, 
Тебя мы знаем много лет, 
И в жизни этой ты, наверно, 
Счастливый вытянул билет. 
Серьезный, скромный, работящий, 
Надежный друг, супруг, отец, 
Полковник самый настоящий, 
Романов Боря - молодец! 
Учился с нами ты в Казани 
И СВУ закончил там, 
Набрался сил, здоровья, знаний, 
Всего достиг ты только сам. 

И в этой жизни беспокойной 
Себе ты сам не изменил: 
И Родине служил достойно, 
И верность дому сохранил. 
Сегодня стал ты юбиляром, 
Как в детстве заступил в наряд. 
Твой паровоз стоит под паром, 
И пушка есть и есть заряд. 
Работа есть, что очень важно, 
И деньги платят как-никак. 
И ничего тебе не страшно, 
И грудь вперед, и тверже шаг! 

Идет суворовец Романов! 
Сто лет - вот твой ориентир! 
Борис Григорьевич Романов  -  
Учитель наш и командир. 
Здоровым будь и оставайся, 
Друзей своих не забывай, 
На встречи приходить старайся, 
Жену с собою забирай. 
Ну а сегодня в день рожденья 
Ты за столом своей семьей 
Прими и наши поздравленья - 
Кадеты мысленно с тобой! 



2006-2007 

 
В марте 2006 года В.Чернов (от СПбССНК) и Н.Ивашков (от СНФ) присутствовали на Конференции МАСНКО в 

Москве, которая положила начало расколу в кадетском движении России. Казанцы попытались призвать москвичей к 

порядку, но им это не удалось. 

Очередная встреча выпускников Казанского СВУ, 

объединившихся под крылом Санкт-Петербургского Союза 

суворовцев, нахимовцев и кадет в крепкую сплоченную 

кадетскую семью, произошла 5 января 2007 года в ресторане 

"Град Петров" (надо сказать, что к этому ресторану имеют 

непосредственное отношение наши казанцы, которые его и 

создали). Понятно, что многие просто не смогли иметь 

возможность составить компанию по разным причинам. Тем 

не менее встреча оказалось приятной, теплой и 

продуктивной.  
 

На фотографии участники встречи: Антоненко 

Владислав, Новицкий Станислав, Чмут Олег, Каминский 

Валерий, Левченко Василий, Порохов Сергей (с супругами), 

Шевляков Георгий, Кудин Александр, Ивашков Николай (без 

жен). Ожидались, но потерялись в дорожных "пробках" 

Ордяков Евгений и Мерзликин Виктор. 

 

 
Казанцы представляли самый активный отряд 

организаторов нового общекадетского объединения - 

Открытого Содружества суворовцев, нахимовцев и кадет 

России (ОС СНКР), образованного на 1-м съезде.  
 

Делегаты съезда - казанцы (трое справа): А.Хронусов (3 в.), 

В.Левченко (24 в.), В.Боровский (4 в.)  

 

22-23 ноября в Военном инженерно-техническом университете им. Комаровского 

прошла Первая Всеармейская научно-практическая конференция "Проблемы 

инновационной деятельности в ВС РФ". На ней за активную рационализаторскую и 

изобретательскую деятельность были поощрены командующим Ленинградским военным 

округом выпускники Казанского СВУ Б.Монахов (17в.) и Б.Романов (4в.).  

 

Евгений Абрамов (17в.) выпустил в свет свою книгу об истории морской пехоты. 

 

 

 



2008 

 
23 февраля Клуб 

суворовцев-казанцев 

выступил организатором 

Первого чемпионата СПб 

Союза СНК по русскому 

бильярду. Главный судья - 

Олег Чмут (14 в.). 

  

Тогда же отметили 70-

летие Стаса Новицкого (8в.)- 

казанцы поздравили юбиляра 

и вручили ему Юбилейную 

медаль "80 лет Советской 

Армии". 

 

Валерий Каминский 
поздравил старшего казанца в 

Петербурге, выпускника 1949 

года Владимира Ивановича Курсакова и вручил ему Памятную медаль МАСНКО "За служение с детства".  

 

 

 

Наш поэт-песенник и бард Валера Пареньков 

(6в.) исполнил несколько своих песен - маршей и 

вальсов, которые тепло были приняты всеми. 
 

 

 

В сентябре В.Левченко представлял СПб 

ССНК на 19 Съезде ОКРКК в Вашингтоне и 

сделал доклад о кадетском движении в 

Петербурге, перспективах создания Музея 

истории кадетских корпусов России (МИККР) в 

Мальтийской капелле Санкт-Петербургского 

СВУ, о современных средствах кадетского 

электронного общения и информирования. 

 



6 ноября Командующий западным 

ВО генерал-полковник Валерий 

Герасимов, воспитанник Казанского 

СВУ (27в.) принял Почетного 

Председателя Клуба суворовцев-

казанцев в Санкт Петербурге 

Б.Романова и В.Левченко. 

Борис Романов передал Валерию 

Герасимову несколько сувениров и 

подарков, присланных Казанским 

клубом. 

 

 
В декабре В.Герасимов принял офицеров-

казанцев, проходящих службу в подчиненном 

военном округе. 

 
 

В 2008 году В.Левченко начинает принимать активное участие на правах со-ведущего в 

выпуске радиостанции "Тельняшка" (орг. С.Греков, МнСВУ-72).  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

19 июня на Совете СПб Союза СНК выступил член Клуба Казанских кадет в 

Санкт-Петербурге, выпускник 1965 года, доктор исторических наук, 

полковник Евгений Абрамов, презентовал свою книгу по истории Царскосельского 

малолетнего кадетского корпуса. 

                                                                                                                                                           

Ноябрь. Казанцы на конференции СПбССНК 
 

 

 

 



2009  

65 лет Казанскому СВУ 
  

23 февраля товарищи поздравили с 70-летием 

Валерия Каминского. Ему вручили 

поздравительный адрес, Валерий Бакланов 

подарил ротную фотографию, Стас Новицкий 

преподнес презент-сувенир наполняемый и 

наполнитель к нему, был вручен и кинжал. Было 

высказано много теплых и добрых слов нашему 

дорогому однокашнику. 

 

Общая фотография 

Стоят: Олег Чмут (14в.), Евгений Ордяков 

(23в.), Николай Ивашков (23в.), Евгений Карцев 

(29в.), Валерий Сураев (16в.), Вячеслав Князев 

(20в.), Петр Мошкин (10в.), Николай 

Александров (16в.), Владимир Щербатов (14в.) 

Сидят: Валерий Бакланов (8в.), Владислав 

Антоненко (12в.), Станислав Новицкий (8в.), 

Борис Романов (4в.), Валерий Каминский (8в.), 

Валерий Пареньков (6в.) 

 

 

 

На собрании Клуба 9 мая наш поэт-песенник Валерий 

Пареньков (6 в.) провел презентацию своих песенных альбомов, 

которые достойны помещения в библиотеку каждого кадета.  

 
 

 

 

 

 

 

 

На фото: В.Пареньков, О.Чмут, В.Каминский, Г.Шевляков, 

В.Ряднев, В.Боровский с супругой. 

. 
 

 

 



В этом году казанцы приняли активное 

участие в организации и проведении II-го 

Общекадетского съезда. 

По инициативе В.Левченко в 

предсъездовский период была проведена 5-

я научно-практическая международная 

конференция по кадетскому образованию, а 

во время съезда – заседание представителей 

кадетских учебных заведений. 

В конференции приняла участие и 

делегация из Татарстана 

 

На фото подготовка к параду казанцев - 

участников съезда в Петропавловской 

крепости. Возглавлял наш Клуб полковник 

Евгений Абрамов. 

 

 

 

 

 

 

 

 

К юбилею училища Борис Романов выпустил 

книгу «Четвертая рота» - воспоминания о своей 

роте в КзСВУ и своих однокашниках. 

 
16 сентября состоялся отъезд нашего Клуба в 

Казань на празднование 65-й годовщины образования 

родного Казанского СВУ. В.Мерзликин, О.Чмут, 

В.Скотников, В.Боровский в группе товарищей. 

 

Перед юбилейной конференцией Санкт-

Петербургского Союза суворовцев, нахимовцев и 

кадет Константин Колесников (25в.) и Станислав 

Кузовлев (26 в.) 

 

 

 

 



2010 
 

23 февраля на собрании Клуба в «Корабелке» наши 

ветераны Афганской войны Валерий Чернов и 

Валерий Сураев (оба 16 в.) рассказали о тех давних 

событиях. 

 

В.Боровский почитал свои стихи, В.Пареньков 

пришел с гитарой и исполнил несколько своих песен. 

На этой встрече Е. Карцев предложил издать 

сборник (альбом) фотографий наших встреч на 

юбилеях училища разных лет. Сам взялся оформить 

первые 2 альбома юбилеев 2009 и 2004 годов, где он 

был сам. А на другие юбилеи надо собирать 

фотографии. 
 

На фотографии нашего «знаменитого плаката»,  

которому уже лет 15, сфотографировались:  

В.Каминский, В.Ряднев, В.Пареньков, Б.Молотков, А.Найденков и В.Боровский.  

 

 

19 ноября по случаю Дня ракетных войск и артиллерии 

в Михайловской артиллерийской академии прошли 

торжества, организованные казанцами Б.Романовым, 

Е.Абрамовым. В праздновании приняли участие 

начальник академии генерал-майор В. 

Дятлов (МсСВУ), генерал-лейтенант В.Денисенко 

(МнСВУ-1956),.курсанты - воспитанники 

Душанбинского СВУ, преподаватель академии 

подполковник О.Акифьев (УсСВУ). 

 
На Конференции СПб Союза СНК в 

ноябре 2010 года за заслуги в кадетском 

движении орденом "Кадетский крест 

Содружества" были награждены Б.Романов и 

В.Боровский, а медалью «За службу с 

детства» - В.Каминский и О.Чмут. 

 

Е.Абрамовым (17 в.) - доктором исторических наук, Председателем региональной общественной организации морских 

пехотинцев - были презентованы его новые книги об истории морской пехоты СССР 
 

 

 



2011 
2 февраля В.Левченко принял участие в программе "Отражение" 

телеканала ТВ-100 пригласила к участию в программе "Защитники 

Отечества" (речь шла о престижности военной службы) В. Левченко. 

В заключении программы В.Левченко сказал: "В законе "О воинской 

обязанности и военной службе" записано, что военная служба - есть 

ОСОБЫЙ вид государственной службы. Вот когда военная служба 

будет не на словах, а на деле, видом ГОСУДАРСТВЕННОЙ службы, 

тогда и о ее престиже говорить не придется." 

 

Клуб с мая этого года возглавил Валерий Каминский (8 в.)  

 
На фотографии члены Клуба в гостях у Олега Чмута 

 
Олег Чмут начал сбор первых экспонатов нашего Музея 

и 9 мая представил собранную им библиотеку о Казанском 

СВУ и за авторством суворовцев – казанцев. 

 

На демонстрации первых 

библиотечных экспонатов  

Георгий Шевляков, Олег Чмут, 

Борис Молотков, Валерий 

Каминский, Александр Найденков, 

Владимир Боровский. 

 

 
Летом в Казани состоялись 

торжества 40-летия 23 

выпуска. На ней присутствовали 

Николай Ивашков и Евгения 

Ордяков. 

 
На отчетно-перевыборной 

конференции Союза в ноябре 

2011 года Клуб представлял 

самую большую делегацию: 

В.Каминский, С.Кузовлев, 

Г.Смирнов, В.Суровов, 

Е,Карцев, Г.Шевляков и 

В.Боровский. 

 



2012-2013 
 

23 февраля 2012 года Клуб принимал 

дочь Вадима Емельянова, 

воспитанника КзСВУ, бронзового 

призера Олимпийских игр 1964 г., 

однокашника О.Чмута 

9 мая был «официально открыт» 

Музей Клуба, были 

продемонстрированы альбомы 

фотографий, сделанных Е.Карцевым и 

библиотека Клуба, собранная 

О.Чмутом. 

 

. На отчетной конференции в ноябре 

члены Клуба казанцев 

сфотографировались под знаменем 

Союза и Знаменем Нью-Йоркского 

Объединения кадет Российских 

кадетских корпусов (за рубежом). 

 

 

 

 

 

 

 

23 февраля 2013 на заседание Клуба были приглашены 

ветераны – суворовцы других училищ – Московского, 

Калининского, Новочеркасского и Петродворцового СВУ, 

Ленинградского и Рижского Нахимовских ВМУ. 
 (сверзу-вниз, слева-направо) 

А,Грязнов (НВМУ), Н.Ивашков, Е.Ордяков, А.Русских, 

В,Ряднев 

С.Иващенко (РНВМУ), А,Емельянов, В.Пареньков 

В.Хузин (ПтСВУ-МВД), Е.Карцев, Е,Осташков (КлСВУ), 

В.Боровский, Ю.Овчинников, О.Моисеев 
В.Иванов (НчСВУ),  С.Гавва 

О.Чмут, В.Сураев, В.Каминский, Б.Молотков, В.Бабкин 
(МсСВУ) 

 

 

Председателем Клуба избран Евгений Карцев (29в.) 



8 сентября отметили 70 лет нашему Спорторгу и Директору Клуба Олегу Чмуту. Тост в его 

честь сочинил Валерий Пареньков. Военный комиссар города за долголетнюю работу по 

воспитанию будущих защитников Отечества наградил Олега медалью.  
 

«Был награжден и назван Молодцом!» 

. 

С 2013 года наиболее выдающиеся события в жизни Клуб отмечает полуденным выстрелом 

из пушки Нарышкина бастиона Петропавловской крепости. И все это благодаря нашему же 

казанцу Виктору Мерзликину (23 в.).  Именно так мы отпраздновали 80-летие офицера-

воспитателя Казанского СВУ Владимира Васильевича Чигиря, прибывшему в гости к сыну – 

Игорю. 

 
На фотографии: 

И.Чигирь (39 в.), В.Суровов (22 в.), В.В,Чигирь с супругой, 

Е.Абрамов (17 в.), Е.Карцев (29 вып.), С.Грибовский (23 вып.), 

Д.Лугуев (23 вып.) В.Мерзликин (23 вып.) 

 

23 ноября. 
Отчетно-выборная 

Конференция СПб 

Союза суворовцев, 

нахимовцев и кадет. 

И вновь казанцы 

на Конференции 

Союза – самая 

многочисленная 

группа. 

 
(сверху-вниз, слева-направо) В,Суровов (22в.), 

В.Сураев (16в.), К.Колесников (2 в.), Е.Абрамов (1 

в.), Е.Ордяков (23в.), И.Чигирь (39в.) В.Каминский и 

В.Ряднев (оба 8в.), В.Чернов (16в.), Е.Карцев (2 в.), 

Н.Александров (16в.), О.Чмут (14в.), В.Мерзликин 

(23в.), А.Русских (ассоциированный член Клуба) 

Евгений Абрамов (17 в.), доктор исторических наук, 

проводит большую работу по восстановлению 

неизвестных или забытых событий околокадетской жизни России. Вот и на этой конференции он подарил Совету свою книгу - 

"История Александровского кадетского корпуса для малолетних в Царском селе" 

 



2014.  

 
Как и установлено, 23 февраля Клуб суворовцев-казанцев чествовал своих юбиляров 

Игорю Чигирю исполнилось 50, Владимиру Дмитриевичу Боровскому тоже 80, Валерию Григорьевичу 

Каминскому и Борису Николаевичу Молоткову всего-то по 

75. 

 

9 мая перед прохождением «Бессмертного полка» казанцы в 

Штабе СПб Союза СНК в Доме офицеров (к.73 на четвертом 

этаже) организовали встречу с Председателем Приморского 

краевого суворовско-нахимовского клуба Гарольдом 

Кузнецовым, воспитанником Свердловского СВУ, 

первосуворовцем. Во время прохождения по Невскому 

проспекту по инициативе казанцев Г.Кузнецов с исторической 

«Победы» произнес приветствие ленинградцам от 

дальневосточников. 

 

 

17 июня. Нарышкин бастион. Выстрел в честь 70-летия КзСВУ 

         
Организатором мероприятия выступил Виктор Мерзликин (23 в.), а сам выстрел сделал наш 

неформальный командир Председатель Клуба – Евгений Карцев. Гильза будет подарена Музею 

училища. 

13 сентября Клуб собрался на последнее заседание перед поездкой на 

юбилей училища. Было принято решение о подарках училищу: гильзы от 

выстрела с поздравительной надписью (Е.Карцев) и панно, изготовленное 

Стасом Кузовлевым. 



70 лет КзСВУ 
 

 

 

 

17 сентября. У поезда. Ехали дружно. Как и 

ожидалось, Борис Монахов на поезд опоздал 

на 7 секунд, но ... он успел следующим 

"Сапсаном" нас перегнать, пересесть на поезд 

Москва-Казань и ... встретить нас в Казани! 
 

 

 

2014. Делегация 
 (далеко не вся, некоторые, как всегда, опоздали)  

казанцев из Петербурга 
 

с гильзой от полуденного выстрела 

Петропавловской крепости в дар Музею 

училища Председатель Клуба (он же инициатор 

идеи) Евгений Карцев. 

 

 

 

 

 

 
 

 



 

Поздравление участников юбилея училища в Баскет-Холле от делегации 

Клуба суворовцев-казанцев в Петербурге делает Председатель Клуба 

Евгений Карцев. 
 

 
4 ноября Клуб отметил День Единства Спартакиадой СПб Союза 

СНК. Вот так «из-за угла» на «шуточном столе» пришлось играть 

Евгению Карцеву и Георгию Шевлякову. 

 

23 ноября. Марсово поле. День рождения А.В.Суворова. Конференция СПб Союза СНК в Доме офицеров. 

  
Перед Конференцией делегация Клуба возложила цветы к памятнику Российского 

Непобедимого Генералиссимуса А.В.Суворова. Вместе с нами был и Первый 

Председатель Ленинградского Союза суворовцев, новочеркасец Василий Иванов 

На снимке:И.Чигирь (39 вып.), С.Гавва (24 вып.), Е.Абрамов (17 вып.), 

К.Колесников (25 вып.), В.Чернов (16 вып.), Н.Александров (16 вып.), А.Емельянов (32 

вып.), Е.Карцев (27 вып.), Д.Большов (49 вып.), В.Боровский (4 вып.), В.Каминский (8 

вып.). Вот такая команда, от 4 до 49 выпусков! 



2015 
 

23 февраля 2015 на заседании Клуба чествовали Валерия Ивановича Чернова, которому исполнилось 70 лет. 

          
Среди разных подарков была преподнесена бутылка водки «Мамонт», что весьма точно и в самом хорошем смысле характеризовало нашего 

старшего товарища в нашей же суворовской среде. 

 

  
 

«Фотоальбом казанцев-суворовцев 

Санкт-Петербурга и Ленинградской 

области. 2014-2019». 

30 августа было слегка запоздалое чествование 

60-летия Василий Левченко. Евгений Карцев 

вручает специальный  пенсионный подарок – 

стакан в подстаканнике 

На отчетно-выборной Конференции в Мальтийской капелле Санкт-

Петербургского СВУ выступает Председатель Клуба суворовцев-казанцев 

Евгений Карцев. 

 



2016 
23 февраля 2016 года. Спартакиада. 

 

   
Валерий Сураев исполняет коронный удар с подставкой, а Олег Моисее отражает «атаку» На фотографии (слева-направо) 

Н.Александров (16 вып.), В.Суровов (22 вып.), Е.Ордяков (23 вып.), 

Б.Молотков (8 вып.), О.Чмут (14 вып.), В.Боровский (4 вып.), В.Каминский 

(8 вып.), Е.Осташков (КлСВУ(, Е.Карцев (27 вып.), В.Мерзликин (23 вып.), 

Г.Григорьев (13 вып.), В.Левченко (24 вып.) 

25 февраля на Совете СПбССНК в должности 

координатора Открытого литературно-патриотического 

конкурса «Я люблю Россию» утверждён Порохов 

Сергей Юрьевич – выпускник Казанского СВУ 1974 

года, член Союза писателей России (председатель 

Ленинградского областного отделения), член Союза 

журналистов Санкт-Петербурга и Ленинградской 

области, ведущий редактор - член редакционной 

коллегии газеты «На страже Родины» Западного 

военного округа, редактор газеты «Центральный 

военно-морской музей».  

 

 

 

 

9 мая. Традиционное собрание и фотографирование. Общая фотография есть на сайте Клуба. А 

здесь фотография непривычная. Они уже, конечно, не студенты, но от спорта далеко не отбежали. 

Особенно левый. У него вся жизнь в спорте. Это наш спорторг – Олег Чмут. 

 

 

 



2017 

 

 

23 февраля 2017 года.  

Традиционная встреча, соревнование. Награждение 

победителей и призеров. Главный спортивный 

тренер и Главный судья всех наших соревнований 

Олег Чмут заставляет казанцев поддерживать ЗОЖ. 

 

Традиционный тост-признание уважения старшим 

однокашникам в исполнении Георгия Шевлякова  

- это уже наша Традиция 

 
 

     
7 июня В.Мерзликин (23 в.) провел встречу с воспитанниками ЕкСВУ, 

прибывшими в Санкт-Петербург для знакомства с Михайловской 

артиллерийской академией и ВИМАИВиВС 

 

9 июня г. Е.Карцев провел на базе сборного пункта ГВК встречу с 

воспитанниками Кронштадтского морского военного корпуса 

 

 

 



26 сентября. День училища Клуб отметил на своей спортивной базе в «Корабелке» 
 

   
Немного запоздало, но поздравили 

Валерия Паренькова с прошедшим 

юбилеем – 80 летием. 
 

Г.Григорьев (13в.), В.Скотников (4в.), Б.Молотков (8в.), 

Овчинников (12в.), В.Пареньков (6в.), В,Каминский (8в.), 

В.Левченко (24в.), Е.Карцев (29в.), О.Моисеев (29в.), 

В.Малинский (17в.), О.Чмут (14в.) 

Соревнование по дартсу.  
Бросает Валерий Пареньков, судит Олег Чмут, 

наблюдают Б.Молотков и В.Малинский. 

 

9 октября Е.Карцев принял участие в Праздновании Дня 

учителя в Кадетском пожарно-спасательном корпусе 

 

 

 
25 ноября. На отчетно-выборной конференции СПб Союза СНК прозвучал крайне 

критический о работе руководителей Союза доклад В.Левченко. Это была последняя 

конференция, в которой Клуб принял участие при нынешнем руководстве. 
 



2018. 100-лет РККА – СА и ВМФ 
 

23 февраля. Клуб организовал общее собрание суворовцев 

Казанского, Минского, Кавказского и Свердловского СВУ - 

ветеранов Вооруженных Сил СССР. Свердловчанин Анатолий Алёхин 

дал камерный концерт на тему советских военных песен.  

 

9 мая. Собрание Клуба с приглашением суворовцев-ветеранов 

СвСВУ. Собрание состоялось на нашей базе в «Корабелке», куда 

были приглашены наши товарищи – свердловские суворовцы. 

 

 
 

 

Председатель Клуба 

Евгений Карцев 
сфотографировался со 

свердловчанами – 

призерами соревнований. 

Традиционная общая фотография на 

ступеньках спортбазы Клуба 

 

24 ноября. День рождения А.В.Суворова. 
Этот день члены Клуба отметили выстрелом из пушки в 

Петропавловке, прослушали интересный рассказ В.Мерзликина об 

артиллерии и ее участии в военных событиях последних лет  под 100 

фронтовых С.Кузовлева, возложили цветы к памятнику 

Генералиссимуса и закончили в «Граде Петрове». 
 

       
    



2019. 75 лет Казанскому СВУ 
 

23 февраля.  

Клуб организовал 

традиционное совместное 

мероприятие с кавказскими, 

свердловскими, минскими и 

новочеркасскими 

суворовцами-ветеранами. 

Олег Чмут представляет 

кадетского барда – 

Владимира Проскурнина 
(СвСВУ), песни которого 

уже известны всей стране 

 

    

 

На встрече презентован Буклет Клуба 

к юбилею училища о делах и членах 

Клуба. Этот буклет вручен 

командованию, офицерам и 

подразделениям на юбилее КзСВУ. 

 

И общее фото на память. 

 

 

 

Очередная встреча состоялась 19 мая.  

 

 Евгений Карцев исполнил почетную 

обязанность по вручению нашим ветеранам от 

имени горвоенкома юбилейных наград: 

Юрию Овчинникову (12 вып.) и 

Валентину Скотникову (4 вып.) 
 

 

 



6 июня 2019 года. 

 

 
Летом в городе находилась 1 рота Казанского 

СВУ. Виктор Мерзликин, провел для 

суворовцев экскурсию по Военно-историческому 

музею артиллерии, инженерных войск и войск 

связи. После экскурсии суворовцы были 

приглашены на бастион крепости и 

присутствовали при выстреле в честь юбилея 

училища. Также вместе с суворовцами-казанцами 

были воспитанники Кадетской военно-

спортивной школы, с которыми работает наш 

член Клуба Игорь Чигирь, сын офицера-

воспитателя Казанского СВУ В.В.Чигиря. 

 
 

 

 

Полуденный выстрел в 

честь юбилея Казанского 

СВУ. 

В этот день два орудия 

производили выстрел 

залпом 

 
С нашей стороны выстрел 

было поручено провести Олегу 

Чмуту. Как истинный 

спортсмен, он на десятую долю 

секунды опередил выстрел 

второй пушки. 

 

(момент выстрела на фото) 

                

 

 

 

 

 



2020 
 

23 февраля состоялась совместная встреча суворовцев-ветеранов 

Казанского, Новочеркасского, Минского, Кавказского и Свердловского 

СВУ, организованная Клубом суворовцев-казанцев. 

 

 

 

 

В условиях пандемии 

сентябрьское заседание 

актива в День училища 

решено было перенести на 

загородную базу. 

 

26 сентября были 

проведены соревнования по 

стрельбе и дартсу.  

 

 

 

 

 

 

На фотографиях: 

 

 

Метание дротиков выполняет Евгений Карцев, судья – 

Олег Чмут 
 

 

Стрельбу из воздушного пистолета ведет 

Станислав Кузовлев. 

 

 

 

 

 



2021 
23 февраля состоялась презентация Знамени Клуба и прибитие полотнища к древку. 

 

 
Знамя поддерживают Г.Шевляков, В.Каминский, А.Найденков 

и Е.Ордяков. Посянения дает С.Кузовлев. 

  
 

 
Полотнище Знамени и его навершие 

 
Председатель Клуба Е.Карцев прибивает золоченный 

гвоздик. 

 

 

 

9 мая Клуб встретил со своим 

Знаменем. 

 

 

8 сентября члены Клуба 

Николай Ивашков, Николай 

Гузанов и Василий Левченко 

присутствовали на открытии 

памятника  

командиру 6 роты 23 выпуска  

Виктору Павловичу 

Логвиненко 
Средства на памятник собрали 

воспитанники Виктора Павловича. 

 
 



    
27 ноября. День рождения А.В,Суворова казанцы отметили в своем кафе «Генацавле» 

 

 

 

 



2022 
 

   
9 мая в собрании Клуба принял участие наш первосуворовец – выпускник 1949 

года Владимир Иванович Курсаков. 
Младшие выпуски собрались в Офицерском Клубе «Честь имею» 4 апреля 

Знамя Казанского СВУ создано Офицерским Клубом. 

 

 

26 ноября. 

Клуб собрался на собрание в честь Дня 

рождения давшего нам свое имя – 

А.В.Суворова. 

 

Наш Старейшина – В.Курсаков, как положено 

перед строем суворовцев, вручил «Символ 

власти» - Печать Клуба -Председателю 

Е.Карцеву. 
Шкатулка под печать сделана 

 Стасом Кузовлевым. 

 

Общая традиционная фотография 
 

 

   



2023 
                                        23 февраля                                                                              9 мая                                                                         24 ноября 

     
Собрание Клуба в честь 105 годовщины СА и ВМФ. День Победы в Клубе суворовцев-казанцев День рождения своего патрона суворовцы-

казанцы почтили посещением могилы 

А.В.Суворова 

      
25 ноября Виктор Мерзликин (23в.) организовал полуденный традиционный петербургский выстрел пушки со стены Нарышкина бастиона Петропавловской 

крепости в честь Дня рождения Генералиссимуса А.В.Суворова и 225-летия его знаменитого Итальянского похода. 

Выстрел доверено было произвести Николаю Ивашкову (23 вып.) 

На мероприятии также присутствовали ветераны СВУ других училищ. 

 



2024 
 

3 февраля суворовцы-казанцы младших выпусков пригласили 

старших однокашников на общую встречу в офицерском клубе 

«Честь имею». Клуб организован выпускниками Уссурийского и 

Свердловского СВУ. Инициатором встречи выступил московский 

казанец Марсель Салихов (49в.) 

 
Верхний ряд:  

Александр Сидоров (52в.), Михаил Татаренко (53в.), Марсель 

Салихов (49в.), Тимур Салахов (52в.) 

Средний ряд: 

Юрий Карасев (55в.), Роман Васильев (53в.), Денис Большаков 

(49в.), Е.Карцев (29в.), Валерий Русаков (48в.), Игорь Яковлев (49в.), 

Игорь Жиров (49в.), Вадим Никитин (49в.), Ильдар Хабибуллин 

(49в.) 

Сидят: 

Вадим Саламатов (52в.), Н.Ивашков (23в.), В.Мерзликин (23в.), 

О.Чмут (14в.), Е.Ордяков (23в.), Эльнар Сайфутдинов (52в.), Талгат 

Фазлеев (75в.) 

 

49 выпуск скоро станет самым большим и активным в Петербурге 

 

23 февраля Клуб собрался на свое традиционное 

собрание: 

С.Порохов, С.Кузовлев, К.Колесников, 

Ю.Овчинников, А.Найденков, Д.Большаков, 

В.Пареньков, В.Иванов – Первый Председатель 

Ленинградского Союза суворовцев, Е.Карцев – 

Председатель Клуба, Е,Ордяков с супругой, О.Чмут, 

В.Каминский, Н.Ивашков, В.Мерзликин, О.Моисеев.  
 

4 марта. 100 лет со дня рождения В.П.Логвиненко. 

Члены Клуба посетили могилу любимого командира и 

воспитателя. 

 

 

 



9 мая состоялось традиционное 

собрание Клуба. В этом году 

исполняется 80 лет родному 

Казанскому СВУ. Были обсуждены 

вопросы подготовки делегации к 

поездке в училище. Были также 

обсуждены и другие вопросы. 

Собравшиеся вспомнили своих 

учителей и воспитателей, почтили 

память павших в боях за Родину, 

ушедших одноклубников и 

однокашников, поделились воспоминаниями о времени обучения в училище. 

 

31 мая в соответствии с планами Минобороны об 

ознакомлении воспитанников кадетских учебных 

заведений с ВВУЗами в Михайловскую 

артиллерийскую академию в этом году прибыли 

воспитанники Петрозаводского Президентского 

кадетского училища и Аксайского казачьего 

кадетского корпуса. Наш одноклубник Виктор 

Мерзликин (23в.)  организовал посещение 

кадетами Нарышкина бастиона в час полуденного 

выстрела.  

 

30 апреля скончался активный член Клуба 

суворовцев-казанцев, выпускник 1964 года 

Казанского СВУ, генерал-лейтенант в отставке 

Валерий Иванович ЧЕРНОВ.  

Члены Клуба у могилы своего страшего товарища возле "Кадетской дорожки (линейки)" 

Смоленского кладбища, где в стародавние времена хоронили кадет, офицеров и преподавателей 

кадетских корпусов Санкт-Петербурга.  

 

22 июля член Клуба 23 выпуска полковник Виктор Мерзликин в честь 80-летия родного 

Казанского СВУ организовал полуденный выстрел из пушки Нарышкина бастиона 

Петропавловской крепости. Стало традицией важные события жизни нашей организации 

подтверждать извещением города на Неве в 12часов пополудни. Кроме членов Клуба в нашем 

деянии принял участие хороший друг и частый гость Клуба воспитанник Свердловского СВУ 

полковник Анатолий Алёхин со знаменем своего училища. 

По решению организаторов выстрел произвел новый член Клуба выпускник Казанского СВУ 

1992 года полковник запаса профессор Михайловской артиллерийской академии Виталий 

Викторович Лукьянов. 

Клуб готовится к поездке на юбилейные торжества в Казанском училище 


